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La quarante et unième Assemblée Générale de la Congrégation de 
la Mission a débuté le 28 Juin 2010. Elle s’est déroulée à Paris, lieu où 
tout parle de Saint Vincent et de ses premiers compagnons de la 
Mission. Les participants étaient au nombre de 116, provenant de 
45 Provinces et de 4 Vice Provinces. L’objectif de l’Assemblée a été de 
redonner une ferveur à l’esprit missionnaire des confrères, et cela était 
bien exprimé dans le thème général de l’Assemblée : Fidélité créatrice 
à la Mission. Dans son homélie d’ouverture, le Père Général a suggéré 
quelques indications pour réaliser cet objectif : « Les pauvres sont les 
inspirateurs de notre ministère : ils tracent et caractérisent notre 
mission, qui doit se renouveler et retrouver les dynamiques du 
changement. Tel renouvellement passe à travers l’écoute des pauvres. 
Il s’agit d’écouter leur misère et manifester notre solidarité ». De fait, 
un des aspects caractéristiques de cette Assemblée a été de commencer 
chaque session par l’écoute de la voix des pauvres, à travers la 
projection de fi lms pris sur le vif, qui relatent leurs souffrances actuelles 
dans les diverses parties du monde. Beaucoup de ces fi lms, par leur 
immédiateté et leur simplicité, ont porté dans la salle un profond 
sentiment de partage. Dans la salle, suivait un temps de silence pour 
intérioriser cette voix, ensuite commençait le dialogue.

L’échange a été varié, mais il s’est concentré autour de quelques 
thèmes. Le premier a été celui du changement systémique à réaliser 
dans le service de charité envers les pauvres. En effet, pour être fi dèle 
aux Constitutions qui invitent les Missionnaires à se pencher sur les 
causes de la pauvreté, le Père MALONEY a expliqué l’importance de 
la systématicité dans l’intervention pour soulager les pauvres de la 
misère. Dans le concept de changement systémique, il s’agit d’œuvrer 
de sorte qu’on entame un processus virtuose de promotion humaine 
des pauvres. A ce sujet, deux initiatives de changement systémique ont 
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été présentées : le projet « EAU », une goutte pour la vie, de la Famille 
Vincentienne d’Italie, très apprécié de la salle ; et le projet du 
microcrédit à Haïti pour l’aide économique à une société parmi les 
plus pauvres de la terre, à travers l’initiative Zafen, qui en langue 
indigène signifi e : « C’est notre affaire » (voir le site www.zafen.org).

Un autre thème, objet d’une seconde table ronde, a été celui de 
la formation permanente. La Mission — a-t-on dit — dépend du zèle 
des missionnaires, qui sont les biens les plus précieux de la Congré-
gation. Par conséquent, la formation permanente est un engagement 
de premier ordre ; chaque confrère doit s’assumer personnellement. 
L’autoformation a besoin d’être dynamique et communautaire, dans le 
sens qu’elle se réalise à l’intérieur d’une communauté ; cela enrichit 
chacune des personnes et, forte de cette unité, devient capable de faire 
face à la culture de notre temps sécularisé et globalisé.

Une troisième table ronde a porté à réfl échir sur le problème de 
la « reconfi guration » des Provinces, du fait de la réduction du 
nombre des confrères. C’est un sujet délicat qui a suscité beaucoup 
d’interventions. En synthèse, l’orientation a été celle de favoriser 
progressivement une mentalité collaborative entre des provinces 
voisines par la géographie, la culture et l’histoire, en stimulant des 
initiatives qui impliquent surtout les nouvelles générations.

Le message que le Pape adressa aux participants de l’Assemblée 
Générale par le biais du Cardinal Tarsicio Bertone peut se résumer en 
quatre points : l’esprit missionnaire exige : a) de se revêtir de l’esprit de 
Jésus Christ. b) de continuer à être fi dèles à la formation des prêtres, 
particulièrement durant cette année sacerdotale. c) d’avoir une forte 
préoccupation de la mission ad gentes. d) et d’avoir toujours l’ardente 
charité de notre fondateur pour « courir aux besoins spirituels de notre 
prochain comme au feu ! ».

L’Assemblée avait encore devant elle une semaine de travail sur 
d’autres thématiques. Cependant, elle rejoignait son point culminant 
les 8 et 9 Juillet avec l’élection du Père Général. Le Père Grégory 
GAY a été réélu. L’applaudissement prolongé, pendant que tous les 
membres de l’Assemblée étaient debout formant un seul cœur, a montré 
l’unité de la Compagnie. Suivait une embrassade fraternelle de chaque 
participant, accompagnée de celle de la Mère Générale, Sœur Evelyne 
FRANC avec son Conseil. Le jour suivant, le Père Javier ALVAREZ, 
directeur Général des Filles de la Charité, a été élu Vicaire Général. 
Ensuite, ce fut l’élection des quatre autres Assistants. Après cela, 
l’Assemblée a repris son parcours avec des questions et des 
réfl exions.

Le climat vécu pendant l’Assemblée a été caractérisé par une amitié 
faite de simplicité, exactement comme voulait Saint Vincent qui 
demandait aux Missionnaires d’être ensemble « à la manière d’amis très 
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chers ». L’enthousiasme que nous emportons à la maison est l’élan que 
l’Assemblée a offert à chaque Visiteur et à tous les délégués, d’être des 
Missionnaires plus zélés dans l’annonce de l’Evangile aux pauvres et 
capables d’être des signes de la présence invisible du Seigneur 
Ressuscité. Ceci a été en particulier le message de l’Archevêque de 
Paris, le Cardinal André VINGT-TROIS, qui, le 3 juillet, en la fête 
de Saint Thomas, a présidé la concélébration. « Nous sommes appelés 
— nous a-t-il dit — à faire connaître Jésus non seulement à travers la 
parole avec laquelle nous prêchons, mais surtout à travers les relations 
de charité que nous vivons. Par conséquent, la charité vécue dans 
la Communauté est un élément constitutif de l’annonce de l’Evangile. 
Ce sera en voyant comment nous nous aimons, que les autres percevront 
Celui qui nous a envoyés. Comprendre la dimension Missionnaire des 
liens qui nous unissent, nous soustrait au risque d’une fermeture sur 
nos problèmes qui nous étouffe ».

L’Assemblée n’est certainement pas quelque chose de résolutoire 
dans la vie des Provinces. Toutefois son message est un seuil qui 
demande d’être traversé pour réaliser notre vocation missionnaire.

Traduction : Sœur SOLANGE BONALDO, FdlC




